



EXPERTOS APUNTAN AL DETERIORO DEL MERCADO LABORAL.

Pensiones: número de cotizantes sufre caída en la región

ECONOMÍA. Al cierre del primer trimestre la baja fue mayor a 11 mil personas.

Un retroceso registró el número de cotizantes en la Región de Valparaíso al cierre del primer trimestre, llegando a 532.754 de un total de 1.082.252 afiliados que existen en la zona al sistema de las AFP, lo que equivale al 49,2%, de acuerdo a las cifras entregadas por la Superintendencia de Pensiones.

Según el informe del regulador, el año pasado a igual fecha, la cifra alcanzaba a las 544.084 personas del total de afiliados que llegaban a la suma de 1.077.994, lo que significaba que más de la mitad cotizaba para su fondo de pensiones (50,5%).

“Creo que estas cifras entregadas por la Superintendencia donde vemos una disminución de los cotizantes en cerca de 11.300, representa un reflejo del aumento del desempleo en la región”, comentó el académico de la Facultad de Economía y Negocios de la UNAB, Sede Viña del Mar, Claudio De la Horra.

En ese punto, remarcó la afectación que han sufrido las mujeres y que ha derivado en el incremento de los niveles de informalidad en la región. “Podemos ver una tasa de ocupación informal que llegó al 30,4% lo que representa un alza de casi 1,7 puntos porcentuales y los números no mienten”, enfatizó el experto, quien recalcó que también es necesario mejorar la accesibilidad al empleo en la región.

“Pienso que uno de los elementos importantes es fomentar el emprendimiento y generar canales que puedan ayudar a facilitar su formalización y

49,2%

de los afiliados en la Región de Valparaíso, al cierre del primer trimestre, pagaron sus cotizaciones.

junto con ello resolver finalmente como país, y con altura de miras, el tema de las pensiones”, subrayó.

BAJO CRECIMIENTO

Para el economista Alejandro Maureira, el deterioro del mercado laboral se explica por el bajo crecimiento económico, que se traduce en una menor generación de puestos de trabajo y, por lo mismo, de pago de cotizaciones.

“En el último año hemos visto un deterioro en el mercado laboral, donde aumenta el desempleo y la informalidad laboral”, dijo, agregando que cambios como las 40 horas y la posible alza de cotizaciones han influido.

“La conclusión es que para hacer cambios laborales se debe contar con crecimiento económico de lo contrario el efecto es contraproducente, y en vez de mejorar las condiciones laborales, se deteriora el mercado laboral aumentando el desempleo”, cerró. 